

Auftaktveranstaltung

"Qualifiziert fürs Quartier durch Erfahrungsexpert:innen"

Fortbildungsangebot für Kommunen



Wie können Kommunen Menschen mit Behinderung motivieren, sich aktiv an der Gestaltung von Strukturen und Angeboten im Quartier zu beteiligen?



Diese Frage steht im Mittelpunkt eines **Fortbildungsangebots** des Annelie-Wellensiek-Zentrums für Inklusive Bildung (AW-ZIB)!

Am **AW-ZIB** der Pädagogischen Hochschule Heidelberg arbeiten Menschen mit und ohne Behinderung zu Querschnittsaufgaben der Inklusion. Die dort tätigen Bildungsfachkräfte werden als Referent:innen die Fortbildungen ausbringen.

Bildungsfachkräfte sind Menschen, die in Werkstätten für behinderte Menschen gearbeitet und anschließend eine Vollzeitqualifizierung zur Bildungsfachkraft an Hochschulen durchlaufen haben. Sie bringen ihre persönlichen Inklusions- und Exklusionserfahrungen in die nachhaltige Quartiersentwicklung ein.



In der **Auftaktveranstaltung** lernen Sie die Referent:innen kennen und erfahren mehr über die Bedeutung des Einbezugs von Expert:innen in eigener Sache (wie zum Beispiel Menschen mit Behinderung). Das Team des AW-ZIB stellt mögliche Fortbildungsinhalte vor – beispielsweise auf welche Barrieren Menschen mit Behinderung in der Partizipation an der Quartiersentwicklung stoßen.

Die Auftaktveranstaltung findet am **26. April 2024, 10:00-11:30 Uhr digital** über Zoom statt.

<https://ph-heidelberg-de.zoom-x.de/j/65015983660?pwd=bG9lNGUxMGJTSWFtcDhJhMWg1aVdkQT09>

Eingeladen sind Personen, die in den Kommunen Baden-Württembergs für nachhaltige Quartiersentwicklung verantwortlich sind und / oder sich dafür interessieren. Eine Anmeldung ist nicht notwendig.



Nach der Auftaktveranstaltung können Sie über das AW-ZIB die für Ihre Kommune passenden Fortbildungsbausteine (in der Regel als Inhouse-Veranstaltung) anfragen.*

Kontaktieren Sie uns unter: awzib@ph-heidelberg.de

Sie möchten mehr erfahren? Weitere Informationen finden Sie hier:

- zum AW-ZIB: www.ph-heidelberg.de/aw-zib/ueber-uns/
- zu den Bildungsfachkräften: www.ph-heidelberg.de/aw-zib/bildungsfachkraefte/
- zum Fortbildungsangebot: www.ph-heidelberg.de/aw-zib/fortbildung-fuer-kommunen/



*Für Inhouse-Veranstaltungen mit Bezug zur Quartiersentwicklung können Sie bei der Quartiersakademie (www.quartiersakademie.de) eine finanzielle Förderung beantragen. Die Quartiersakademie ist Teil der Landesstrategie „Quartier 2030 – Gemeinsam.Gestalten.“. Die Quartiersakademie und die Auftaktveranstaltung werden finanziert aus Landesmitteln, die der Landtag Baden-Württemberg beschlossen hat. Der Antrag muss im Voraus gestellt werden.